

145159

NOTICIAS DE CURICO

El último libro de que es autor el periodista y escritor Oscar Ramírez Merino, titulado "Noticias de Curicó en Viejos Periódicos", concreta con creces la obra del escritor, historiador y académico correspondiente, de quien ya conocemos sus obras de rico sabor histórico y literario: "Reportaje al Pasado Curicano" (1972), "Cosas de Curicó" (1981) y "Vichuquén 400 años" (1983), en colaboración con el profesor universitario y ensayista don Santiago Vidal Muñoz. Oscar Ramírez Merino, que durante veinte años fuera Director de "La Prensa", es hijo ilustre de esta ciudad capital y posee numerosas distinciones por su noble y valiosa contribución al progreso cultural, social y económico de esta tierra. Mucho debe Curicó a este Hijo Ilustre que tanto dignifica su vida y ha penetrado con ejemplar perseverancia en el conocimiento de sus históricas raíces.

Ramírez Merino cumple con nobleza y buen decir el contenido de esa frase que estipula: "El Periodismo es Arte de Vigilancia". En su valiosa obra cumplida se reúnen ambos elementos; intuye su acción de escritor y vigila creando la noticia. Allí lo encontramos, como afirma, "revisando diez periódicos del siglo pasado". En esa fuente propicia al recuerdo de una ciudad que despertaba a la vida provincialina, desarrolla su labor de seleccionar y glosar el mundo de la noticia que ya habita en hojas amarillentas.

De sumo interés y agrado resulta la lectura de este libro donde revive la historia de Curicó durante la segunda mitad del siglo diecinueve.

Antiguos personajes realzan su

presencia, calles y plazas cobran vida, escritores y políticos dialogan, el comercio confirma un progreso que se consolida y avanza. Se construyen las primeras casas y casonas, que serán residencia de antiguas familias.

La histórica vida de la provincialina nutre de noticias y por allí leemos un título que dice: "Urge telegrama en Vichuquén" y otra que mencionan a Llico e insisten en que sea puerto, o bien un aviso de una lancha que navega el Mañiquito hasta las playas de Iloca.

Asoman rostros curicanos, surdan sobre primitivas calles las pintorescas Victorias, algunas de ellas aún sobreviven. Y con estas noticias que más parecen anécdotas, se ilumina el recuerdo del héroe Luis Cruz Martínez.

Y así transcurre el vivo testimonio de este libro que encierra fechas, personajes y ambientes, todo un mundo de autoridades y vecindario que rompen la rutina provincialina y bien que se iluminan con velantes y faroles a parafina, billetes en esa ciudad de las aguas negras, encajonadas por el Teno desde su primer vertedero, junto al Planchón.

Y con este magnífico "Noticiero" nos vamos de viaje por Vichuquén, Mercedes o Arturo Prat en unos coches fantasmas que lograron escapar de los Cerrillos de Teno y festejamos el libro con un buen trago de vino de la zona, porque es sencilla con gracia y hasta pícaro el pasado de Curicó y es testimonio fiel de razones y sin razones de una ciudad que esplende y se renueva en el tiempo.

CARLOS RENE CORREA-

La Prensa Curico, 13-X-1991 p. 7

000189871

1912

Noticias de Curicó [artículo] Carlos René Correa.

Libros y documentos

AUTORÍA

Correa, Carlos René, 1912-

FECHA DE PUBLICACIÓN

1991

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Noticias de Curicó [artículo] Carlos René Correa.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile

Mapa